

**QUELLE EST LA PORTEE  
DE LA REVOLUTION CUBAINE ?**

La Révolution Cubaine est un événement extrêmement riche par les enseignements qu'elle laisse et par les possibilités énormes qu'elle a devant elle.

Commencée comme un mouvement pour les libertés démocratiques, elle a dû affronter les grandes forces du capitalisme et de l'impérialisme, et même pour imposer ses moindres objectifs, a dû exproprier et expulser les forces capitalistes.

On est arrivé à Cuba, à l'instauration d'un Etat Ouvrier de caractère particulier, ce qui indique la force énorme de la Révolution Coloniale, des masses cubaines.

**COMMENT EN EST-ON ARRIVE  
A L'INSTAURATION DE CET ETAT OUVRIER ?**

La Révolution a introduit de profonds changements économiques qui ont liquidé la domination du capitalisme à Cuba. Ce fut d'abord la Réforme Agraire, qui essaya même de se maintenir dans le cadre du capitalisme, laissant aux mains des anciens propriétaires les Centrales Sucrières et les meilleures terres. Puis, ce furent les confiscations successives des entreprises impérialistes, mesures suivies par les vestiges de la vieille propriété paysanne. et, enfin, la Réforme Urbaine, abolissant la grande propriété privée et livrant le logement à ceux qui l'habitent.

**LES MOYENS DE PRODUCTION  
SONT-ILS TOUS ETATISES ?**

Aujourd'hui, les moyens de production sont, d'une part, à la campagne, aux mains de coopératives agricoles qui se formèrent pour l'exploitation des terres expropriées dans la première étape aux grandes entreprises de canne à sucre, tabac et café; le reste est aux mains de l'Etat, qui a gardé les Centrales Sucrières, comprenant usines et chemins de fer, les « haciendas », les plantations de tabac et de café, les mines, raffineries de pétrole, chemins de fer, les petites usines qui existaient dans diverses branches de l'industrie, l'énergie électrique, les téléphones, les grandes entreprises hôtelières et touristiques, les entreprises maritimes, les autobus, etc.

Cela ouvre les conditions pour une planification de l'économie et un plan de développement industriel s'appuyant sur les recours internes et sur l'aide des Etats ouvriers.

**PROCHAINEMENT**  
**Un numéro spécial de**  
**QUATRIEME INTERNATIONALE**  
**Thèses et résolutions**  
**Du VI<sup>e</sup> Congrès mondial**

Le numéro : 2,50 NF

Abonnement :

1 an, France : 9 NF. Etranger : 11 NF

Commandes à :

P. FRANK, 64, rue de Richelieu, Paris 2<sup>e</sup>  
C.C.P. Paris 12.648-46

**QUELLES FORCES MENERENT  
LA REVOLUTION AU TRIOMPHE ?**

La Révolution Cubaine fut démarrée par des noyaux d'origine petit bourgeoise et aidés par les secteurs les plus pauvres de la paysannerie. Cette Révolution, commencée dans les couches les plus exploitées de la société cubaine, gagna rapidement l'appui du reste des classes exploitées, des ouvriers du sucre, avec lesquels les paysans ont des relations directes, des ouvriers et de la petite bourgeoisie des villes, et notamment la participation de la jeunesse et des femmes.

**SUR QUELLE FORCE SOCIALE  
S'APPUIE LE NOUVEL ETAT ?**

Le triomphe de l'insurrection armée, l'avance des mesures économiques, l'approfondissement du caractère social de la Révolution Cubaine, ont étayé et élargi l'appui du prolétariat, des couches les plus pauvres de la petite bourgeoisie et de la paysannerie, en même temps que se refroidissait la sympathie des couches les plus privilégiées de la petite bourgeoisie, des étudiants, etc., sympathie sur laquelle la Révolution avait compté dans sa première étape.

Les crises successives dans l'équipe du gouvernement, les changements de front d'une série de représentants de la vieille « démocratie » bourgeoise, comme Urrutia, le premier président de la Révolution, comme l'ex-président Prio Socarras, comme des chefs militaires tels que Diaz Lanz, Huber Mattos, etc., ne sont qu'une expression indirecte des transformations sociales qui se produisaient dans le pays et dans les forces de la Révolution.

**COMMENT S'EXPRIME ACTUELLEMENT  
L'AIDE OUVRIERE ET PAYSANNE ?**

Les masses ouvrières et paysannes interviennent dans toutes les mobilisations, manifestations, dans tous les grands meetings au cours desquels furent décidées et lancées quelques unes des mesures fondamentales de la Révolution, mais leur intervention a été plus décidée et directe dans l'organisation des Milices, d'une ampleur méconnue, dans la mobilisation militaire pour prévenir les actes de sabotage (incendies de plantations de canne à sucre, etc.), pour expulser les noyaux armés montés par l'impérialisme dans la Sierra, et dans la formidable mobilisation au large de toute l'île de Cuba pour prévenir un débarquement et la menace d'une invasion plus générale de forces impérialistes dans tous ces derniers mois.

**EXISTE-T-IL UNE INTERVENTION  
OUVRIERE ET PAYSANNE  
DANS LA GESTION DE L'ECONOMIE  
ET DE L'ETAT ?**

Ces grandes conquêtes économiques, ces profondes transformations sociales, cette intervention décisive des masses laborieuses dans le soutien et le développement de leurs conquêtes, mettent en évidence quelques-unes des contradictions les plus sérieuses que présente toutefois la Révolution Cubaine. Il n'y a pas encore une intervention des ouvriers et des paysans dans la gestion de l'économie et dans l'appa-